
行行业业协协会会脱脱““官官帽帽””方方案案将将出出
选择100家全国性行业协会商会先行试点，然后推开

据新华社北京３月１０日电
民政部国家民间组织管理

局副局长李勇１０日说，行业协
会商会与行政机关脱钩的总
体方案目前已进入修改阶段，
很快将会出台。出台后，民政
部将会同有关部门认真组织
实施，会选择１００家左右全国
性的行业协会商会先行试点，
在此基础上推开这项工作。

李勇是在此间接受中国

政府网在线访谈时作出上述
表示的。据他介绍，２０１４年民
政部和地方民政部门开展了
行业协会商业类、科技类、公
益慈善类、城乡社区服务类这
四类社会组织直接登记的试
点工作，全国直接登记的社会
组织已超过３万个。

针对有网友评价一些行
业协会“戴着市场的帽子，拿
着政府的鞭子，坐着行业的轿

子，收着企业的票子，供着官
员兼职的位子”，李勇表示，目
前全国行业协会商会有７万多
家，总体来看成绩值得肯定，
但由于历史原因，身上难免带
有一些官办习气。

李勇说，按照中央要求，
由发改委和民政部共同牵头，
十几个部门组成联合工作小
组，经过一年半的努力工作，
已将行业协会商会与行政机

关脱钩的总体方案拿出，今年
２月２７日中央全面深化改革领
导小组第十次工作会议上正
式讨论了该方案。“现在我们
根据会上有关部门、领导提的
意见，正抓紧时间修改，很快
将会出台。行业协会和商会与
行政管理机关脱钩工作，对于
政府简政放权、转移职能，社
会组织健康有序发展都有着
非常重大的意义，值得期待。”

没没了了““拉拉部部姐姐””，，部部长长更更主主动动了了
两会信息发布直面热点敏感点

全面放开二胎

仍需观察

证券法修订

年内或可完成

本报北京3月10日讯（特派记者
高扩） 全国人大财政经济委员

会副主任委员尹中卿10日对证券法
修改进展作出回应，按照2015年的
立法工作计划，今年4月下旬的常委
会将要安排审议证券法修订草案。
如果顺利的话，二审或者三审，今年
内可以出台。

尹中卿说，一年多来，我们一直
在关注着股市的变动，全国人大财
经委的证券法修改小组此前到广
东、重庆进行了调研，认真地总结了
实践经验，深入研究了证券法实施
中的突出问题，同时也对国外最近
这几年来证券法制的进展情况进行
了研究，去年上半年就拿出了证券
法修订草案。去年7月份，全国人大
财经委员会审议并原则通过修法草
案，目前正在抓紧做好证券法修订
草案提请审议工作。

证券法1998年12月制定以来，
已经进行过四次修改，最近的一次
修改是去年8月份，最大的一次修改
是2005年10月。尹中卿介绍，这一次
修订与前四次修订相比，是一次全
面修订。现在的修订草案新增了一
百多条内容，修改了一百多条内容，
删除了二十多条内容。

本报北京3月10日讯（特派记者
高扩） 全国人大教科文卫委员

会主任委员柳斌杰10日下午在全国
人大会议新闻中心举行的记者会上
表示，是否出台全面放开二胎政策
仍需观察。

柳斌杰表示，全国人大常委会
关于单独二孩的决定既受到群众拥
护，也没有带来对人口政策的冲击，
没有一下子又出现了生育高峰。政
策调整以后，“单独”夫妇约有1000

万对，去年一年中大约有100万对夫
妇有生育二胎意愿，占十分之一。

柳斌杰进而说，实际落实到今
年的政策上，确实能够生育的不到
47万对，也就是说还不到100万的一
半，这就反映了我国国民计划生育
的观念发生了根本的变化，注重质
量已经成为大家的共识。

对于全面放开二胎目前还没有
提上日程的原因，柳斌杰解释，由于
刚调整过单独“二孩”政策，如果要
再出台全面放开二胎政策，在政策
制定方面显得不够稳定、不够连续，
所以还要观察一段时间。
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部长主动回应热点话题

“部长通道”是人民大会堂
北门一段铺着地毯的通道，两
会期间，因为各部委部长要从
这里出入，吸引众多媒体等候。

8日下午，十二届全国人大
三次会议第二次全体会议，按
照惯例，部长们还会从部长通
道走过，记者们架好机器等待。

第一个走进人民大会堂北
门的是国土资源部部长姜大明，

“姜部长”，有记者向他招手，听
到招呼，姜大明径直走到设在通
道边的发布台，没等记者提问，

姜大明先开口了：“我先向大家
解释一件事情”，他主动讲起了
网上有关不动产登记证“使用期
限”一栏不准确的质疑。

之后，陆续到来的中纪委
副书记、监察部部长黄树贤，教
育部部长袁贵仁都主动回应热
点话题，黄树贤讲到了作风建
设、解决群众身边的腐败、追逃
追赃等三部分内容，袁贵仁则
重点介绍考试招生制度改革。

“部长们都是有备而来。”
现场一位记者说。

敞开提问，“欢迎来我的发布会”

几年前还不是这样的。全
国人大会议新闻中心工作人员
介绍，刚开始只有少数媒体在
部长通道堵部长，后来人越来
越多，就逐渐设置了发布台、音
响等设备。以前，大家会推选少
数几人拉住部长，成为两会上
一道“风景”，一些记者甚至被
网友封为“拉部姐”。

从去年开始，大家发现
“拉部姐”不见了。全国人大会
议新闻中心与部长们沟通，愿
意面对媒体的部长们一般会
如约在这里与大家见面。现场
工作人员也会上前将部长请
到发布台前，如果时间太紧
张，问题回答不完，有的部长

会与媒体约好散会后再来接
受采访。

随着发布会不断增加，不
少部长把面对记者的场地移到
了梅地亚中心。今年全国人大
针对热门话题和热门部门准备
了15场记者会，邀请发改委、财
政部、农业部、商务部、外交部
等部门负责人与记者见面。全
国政协会议在会议期间也安排
了三场主题记者会。

8日下午，面对记者的热情
呼喊，人社部部长尹蔚民微笑
着说：“欢迎大家来我10日上午
的发布会。”同样的表态，新任
环保部部长陈吉宁也有，他还
欢迎记者“敞开提问”。

“最怕官员说官话，没有吸引力”

不论部长通道上的简短
会面，还是记者会上的“敞开
问”，部长们的语言也越发俏
皮，与媒体互动频繁。国家能
源局新任局长努尔·白克力
走过通道时被媒体认出，但
他冲大家挥了挥手：“我刚上
任，正在学习，请大家给我一
点时间好吗？”在他即将离开
通道时，有记者喊：“有没有
压力？”他回头留下了一句：

“压力山大。”
陈吉宁在新闻发布会上

的开场白则留着深深的“清
华烙印”：“今天是一个特殊
的节日，在大学里今天是‘女
生节’，所以我在这里祝在座

的各位女记者节日快乐，也
祝清华的女学生和全国在校
的女大学生节日快乐。”这段
话得到回应，有女记者向他
大喊：“谢谢！”

国家行政学院教授许耀
桐说，以前有些领导干部对
媒体比较谨慎，怕说错话，现
在是新媒体时代，媒体、社会
都想倾听官员对一些问题的
答案，尤其是热点、焦点问
题，官员应给予积极回应，

“最怕官员说官话，没有吸引
力，也没有凝聚力。全国两会
是我国政治生活中的大事，
要用开阔的胸襟，多渠道树
立、展现崭新的形象。”

全国两会上，除了会场、代表委员住地，位于大会堂北门的“部长通道”也是上会记者抢新闻的重要场
所。而上会多年的记者发现，“部长通道”在悄悄“变脸”，在通道面对长枪短炮的部长们对媒体的态度也从
被动变为主动，这一变化折射出的是更加开放自信的政治生态。

本报特派记者 马云云 高扩 3月10日发自北京
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8日，国土资源部部长姜大明（左）在“部长通道”表示，要

像保护大熊猫一样保护耕地。 本报记者 周青先 摄
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